

VILLENAVE-D'ORNON

La mise en chantier lancée

ROUTE DE TOULOUSE Le coup d'envoi a été donné hier midi pour une nouvelle entrée de ville avec 153 logements, des commerces et service, plus le tram

HERVÉ PONS
h.pons@sudouest.fr

Le début de la route de Toulouse - côté rocade - va se retrouver métamorphosé. Ce qui ne sera pas un luxe, tant le secteur avait des airs de friches. Difficile de parler de « nouveau centre-ville », dans la mesure où Villenave se partage en plusieurs pôles : le bourg historique (à l'est, vers la Garonne), l'important quartier Chambéry (au sud), et cette route de Toulouse (vers le boulevard bordelais), aussi laide à regarder que saturée en automobiles.

Hier midi a été posée la première pierre de l'opération baptisée « Aristide-Briand », que Bordeaux Métropole considère comme « une nouvelle illustration opérationnelle du programme 50 000 logements » sur l'agglomération. Situé le long du corridor de la ligne C du tramway qui franchira la rocade (livraison dans un an) l'ensemble Aristide-Briand porte sur la construction de 153 appartements qui se répartissent entre 62 logements sociaux, 30 en prêt social d'accès à la propriété (le prix de vente sera contenu à 2 500 euros/m², parking compris) et 61 autres en accession libre. S'ajouteront en rez-de-chaussée des espaces commerciaux (dont une brasserie) et des services publics. La livraison de la première phase, celle qui a été lancée officiellement hier matin (1), est prévue au printemps 2019 ; la phase 2 devrait être achevée fin 2021.

Une place piétonne

Le projet architectural (2) porte sur une recomposition de l'actuelle place Aristide-Briand avec la réalisation d'une place piétonne de centre-ville (présentée comme « animée et attrac-



La pose de la première pierre, hier midi. PHOTO STÉPHANE LARTIGUE

tive ») ; une transition douce avec le tissu de maisons existant et un « marquage architectural » d'entrée de ville.

La physionomie des logements sera variée, avec du logement individuel et du collectif. L'éclairage naturel sera privilégié tandis que de nombreux logements présenteront de doubles orientations. Le prix des logements affecté à l'accession est dit « maîtrisé », soit un prix de vente moyen de 2 500 le m² contre 3 800 euros le m² en moyenne sur l'agglomération.

(1) La pose de la première pierre s'est déroulée en présence notamment de la conseillère départementale et présidente de Gironde Habitat Martine Jardiné, du maire de Villenave Patrick



Le visage que présentera la place en 2021.

IMAGE DE SYNTHÈSE BORDEAUX MÉTROPOLE

Pujol, de la directrice de Gironde Habitat Sigrid Monnier.

(2) Plusieurs opérateurs sont impliqués dans ce projet : les maîtres d'œuvre Lamotte/Id&al Groupe/Aquippierre, les

architectes Agence MGAU (Michel Guthmann Architecte Urbaniste) pour la phase 1 et l'Agence Charles-Henri Tachon pour la phase 2 et le bailleur social Gironde Habitat.

DE BOURG EN BOURG

Téléthon : la clôture

VILLENAVE-D'ORNON Ce mercredi a eu lieu, salle Jacques-Brel, la traditionnelle manifestation de sympathie et de remise de diplômes pour clôturer la campagne Téléthon 2017. Le pari de Marie-José Dubuc, coordinatrice Téléthon à Villenave-d'Ornon, a été réussi, puisque sa mobilisation depuis de nombreux mois a porté ses fruits. En effet, 18 954,33 € ont été collectés sur la commune, soit une hausse de 22,88 % par rapport à l'année dernière, alors qu'au niveau national, la diminution des dons est d'environ 20 %. Cette année ce sont 66 manifestations qui se sont tenues. Le chèque a pu symboliquement être remis à Éric Avril, responsable du Téléthon rive gauche, qui s'est réjoui des résultats obtenus dans la commune.

Semaine japonaise à la médiathèque Les Étoiles

VILLENAVE-D'ORNON Du 2 au 5 janvier, la médiathèque et le centre socioculturel Les Étoiles situés dans le quartier du Bocage, mettront le Japon à l'honneur. Une exposition d'objets et de vêtements japonais sera visible. Des ateliers divers seront proposés aux familles durant cette deuxième semaine des vacances scolaires. Au menu : lectures japonaises, mardi 2 janvier à 16 heures (à partir de 3 ans) ; atelier origami, mercredi 3 janvier à 14 heures (à partir de 6 ans) ; atelier dessin manga, jeudi 4 janvier à 14 heures (à partir de 8 ans). Réservations au 05 57 96 56 40 ou 05 40 08 80 85.

Les Bouskidou en concert

LÉOGNAN Pour fêter Noël, la municipalité invite le public à un spectacle familial gratuit (sur réservation, places limitées). Cette année, à l'espace culturel Georges-Brassens, le groupe Bouskidou viendra animer l'après-midi de demain à partir de 16 heures. Depuis près de trente ans, ces quatre musiciens sont le poil à gratter de la chanson jeune public, sautant à pieds joints sur les clichés enfantins, inventant le rock'n'roll pour les mômes, les spectacles où les parents se déchainent aussi. Pour « Mieux ça serait pire », sa nouvelle création, Bouskidou pioche dans ses albums et revisite une quinzaine de ses chansons, égratignant au passage le monde merveilleux de l'enfance avec joie et malice abordé de manière jubilatoire et en musique dans une mise en scène débridée. Réservation obligatoire au 05 57 96 01 30.



La municipalité invite au concert familial des Bouskidou demain après-midi. PHOTO E.C.G.B.

LÉOGNAN

Vacances de Noël : des films pour tous

Temps fort autour du film d'animation à destination d'un public familial, la septième édition de « Ça cartoon à Léognan », organisée par la municipalité va prendre ses aises deux jours durant, les mercredis 27 et jeudi 28 décembre au cinéma Georges-Brassens.

De 3 à 99 ans

À cette occasion, pas moins de neuf films pour tous les spectateurs âgés de 3 à 99 ans, seront projetés en plus d'ateliers gratuits de maquillage et de cinéma, d'animations avec des mascottes géantes, d'un goûter offert gracieusement. Dans le cadre de l'opération Clap « Un Court avant le long », chaque séance débutera par un court-métrage d'animation en partenariat avec l'Association des cinémas de proximité en Aquitaine.

Des ateliers

Le mercredi 27 décembre à partir de 10 h 30, l'atelier « Le Son au ciné-



Les deux chevilles ouvrières de « Ça Cartoon » du cinéma Georges-Brassens, entourant les mascottes géantes.

PHOTO SOPHIE NEUPERT

ma », animé par l'association Les Grands Espaces permettra de recréer la bande-son d'un film. Le lendemain jeudi 28 (10 heures), un second atelier « Flip Book » dès 4/5 ans

aura pour but de créer un livre animé, page à page. Sophie Neupert

Ateliers gratuits mais en places limitées

LE PROGRAMME

MERCREDI 27 DÉCEMBRE

À 14 h 30 : « Un conte peut en cacher un autre » (6 ans). De 15 h 45 à 16 h 30, goûter offert. À 16 h 45 : « Drôles de petites bêtes » (3 ans). À 18 h 30 : « Zombillennium » (7-8 ans). À 20 h 45 : « Ferdinand » (3 ans).

JEUDI 28 DÉCEMBRE

À 10 h 30 : « Ernest et Célestine en hiver » (4 ans). À 14 h 15 : « Fievel et le nouveau monde » (6 ans). De 15 h 45 à 16 h 30 : goûter offert. À 16 h 45 : « Mulan » (5 ans). À 18 h 40 : « Coco » (6 ans). À 20 h 45 : « La Passion Van Gogh » (8-9 ans).

sur réservation au 05 57 96 01 30. Tarifs du Pass : 4 films 10 euros en prévente à l'Espace Culturel Georges-Brassens. Place à l'unité : 5 euros et 4 euros pour les moins de 14 ans.